



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

Iztacalco y el relevo generacional

Armando Quintero Martínez, actor protagónico en Iztacalco y en la construcción del movimiento de transformación en la CDMX, jugará un papel fundamental en la sucesión de esta alcaldía. Tiene dos opciones, aferrarse al poder a través de Francisco Sánchez Cervantes o coadyuvar a que finalmente llegue el relevo generacional con María de Lourdes Paz Reyes.

Con origen sindicalista en el STUNAM, Armando Quintero logró ser diputado federal en 1994 y con su llegada a la II Legislatura de la ALDF como presidente de la Comisión de Gobierno, dio un salto increíble en su carrera política, llegando a disputarle el poder en la Ciudad a los otros dos grandes liderazgos perredistas de la época, René Bejarano y René Arce.

En el 2003 participó en el primer proceso en el que la izquierda aplicaría encuestas para definir a quienes serían sus candidatos en las 16 delegaciones, ahora alcaldías. Pero no la tuvo fácil, en Iztacalco tuvieron que repetir la encuesta, dado lo apretado del resultado. Tuvo que ganarle a su compañero de bancada, el ex priista Emilio Serrano, coordinador de un movimiento que supo capitalizar el arrastre del jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador con los adultos mayores, a través de su organización, la Revolución Blanca.

Para el 2006 quiso ser jefe de Gobierno y participó en el proceso interno del PRD, compitiendo primero con Jesús Ortega y Pablo Gómez, para ver quién competiría con Marcelo Ebrard apoyado por René Bejarano. El triunfador fue Jesús Ortega, pero nada pudo hacer ante la simpatía de la gente por Marcelo.

Como parte de los acuerdos, Marcelo terminó invitándolo a su Gabinete como Secretario de Transporte y Vialidad, mientras en Iztacalco apoyaba la llegada como jefe Delegacional de Erasto Ensástiga, como parte de un acuerdo con uno de sus más grandes e históricos aliados, la Unión de Colonias Populares del Valle de México (UCP).

En el 2009 apoyaría a Francisco Sánchez y con él se extendería su influencia en Iztacalco otros 3 años más. En 2012 y 2015 llegarían Elizabeth Mateos y Carlos Estrada, pero esa es otra historia, vayamos al 2018, año en el que Armando Quintero regresa a gobernar la alcaldía y el 2021 en el que logró su reelección derrotando al perredista Daniel Ordoñez.

Durante este último período, Quintero se convirtió en un gran aliado de la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo y no ha dudado en apoyarla en su camino rumbo a la presidencia.

En el 2021 tuvo la oportunidad de cederle el paso a una nueva generación que viene empujando fuerte en la demarcación, con Lourdes Paz como su principal exponente, pero prefirió ir por la reelección. Ahora, para el 2024, tiene nuevamente la oportunidad de convertirse en líder moral de la demarcación y preparar el camino para que el relevo generacional arribe a Iztacalco; sin embargo, la tentación de apoyar el regreso de Francisco Sánchez puede ser muy poderosa.

Lourdes Paz, diputada del Congreso de la CDMX y secretaria General de Morena en la CDMX, cuenta con la experiencia y los méritos necesarios para gobernar Iztacalco. Pero no puede llegar sola, debe tejer con una gran cantidad de actores políticos, que siempre se han quejado de que no se les ha tomado en cuenta, si lo hace bien, seguramente saldrá favorecida en la encuesta.



ENTRE GITANOS

SE MUEVEN EN COYOACÁN

El diputado Gerardo Villanueva tuvo su segundo informe legislativo en el Jardín Hidalgo, destacando la asistencia de sus comités de vivienda y con la presencia de Clara Brugada. Hannah de Lamadrid sorprendió a muchos, apareciendo en el templete durante el cierre de la exjefa de Gobierno en el Monumento a la Revolución. Y la diputada federal Marisol Gasé fue literalmente apapachada por Claudia Sheinbaum, en el mismo evento.

LA POPULARIDAD DE MARGARITA

Una de las más solicitadas en el evento de Claudia Sheinbaum, en el Monumento a la Revolución, fue la puntera en las encuestas para gobernar Morelos, Margarita González Saravia. Tanto invitados especiales como asistentes a la concentración, literalmente se formaban para tomarse la selfie del recuerdo.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com